

DOI: 10.18572/1812-3929-2022-1-2-8

Климатические аспекты национальной экологической политики

**ЖАВОРОНКОВА
НАТАЛЬЯ ГРИГОРЬЕВНА,**

заведующая кафедрой экологического и природоресурсного права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор

ШПАКОВСКИЙ ЮРИЙ ГРИГОРЬЕВИЧ,

профессор кафедры экологического и природоресурсного права Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор

✉ qavoron49@mail.ru, yurii-rags@yandex.ru



Жаворонкова Н.Г., Шпаковский Ю.Г.

Климатические аспекты национальной экологической политики

Проблема исследования целей, задач и правовых механизмов реализации климатической политики ЕС в условиях формирования целостной нормативной правовой базы обеспечения национальной безопасности России в условиях глобального изменения климата является весьма актуальной.

В статье проводятся обобщение и анализ решения вопросов глобального изменения климата, которые рассматриваются в контексте общих стратегических целей устойчивого социально-экономического развития страны.

Авторы делают вывод, что постепенно в зарубежной практике вопросы глобального потепления становятся не столько инструментом обеспечения экологической безопасности, сколько удобным механизмом решения экономических проблем.

Статья направлена на развитие правовых механизмов реализации основных положений Стратегии социально-экономического развития Российской Федерации с низким уровнем выбросов парниковых газов с учетом зарубежной нормативной экспансии, а также современных требований к устойчивому социально-экономическому развитию и национальной безопасности.

Ключевые слова: глобальное изменение климата, стратегическое планирование, экологическая безопасность, национальная безопасность, Европейский Союз, углеводородный налог, низкоуглеродная экономика, зеленый курс.

Natalya G. Zhavoronkova, Head of the Department of Environmental and Natural Resources Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL), LL.D., Professor

Yury G. Shpakovsky, Professor of the Department of Environmental and Natural Resources Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL), LL.D., Professor

Climatic Aspects of the National Environmental Policy

The problem of studying the goals, objectives and legal mechanisms for the implementation of the EU Climate Policy in the context of the formation of an integral regulatory legal framework for ensuring Russia's national security in the context of global climate change is very relevant.

The article summarizes and analyzes solutions to global climate change issues considered in the context of the overall strategic goals of sustainable social and economic development of the country.

The authors conclude that gradually, in foreign practice, the issues of global warming are becoming not only an instrument for ensuring environmental safety, but also a convenient mechanism for solving economic problems.

The article is aimed at developing legal mechanisms for implementing the main provisions of the Strategy of Socio-economic Development of the Russian Federation with a low level of greenhouse gas emissions, taking into account foreign regulatory expansion, as well as modern requirements for sustainable socio-economic development and national security.

Keywords: global climate change, strategic planning, environmental security, national security, the European Union, hydrocarbon tax, low-carbon economy, green course.